
 

 

 صورة تجريدية
 

: التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" )بحث فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة حيرو خير الدين

 بمجالٌنكاسلامً لإتحاد امؤسسة الالدى دار العلوم 

 

فعلى . حسنةلبناء اجٌال طٌبة  معٌنةأطراف إن التربٌة الطبٌعٌة امر مهم ٌجب اهتمامها من كل 

فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد بحثا عمٌما تجا  لد بحث الكاتب ذلن الا

التربٌة الطبٌعٌة على من ض لغر( ا1الإسلامً بمجالٌنكا ، وٌركز الاغراض من بحثه لتحلٌل أمور آتٌة : 

( 2د الإسلامً بمجالٌنكا، اساس "انتساب" فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحا

امج من التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة نالبر

من التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" فً المدرسة الثانوٌة  ( العملٌة3، الاتحاد الإسلامً بمجالٌنكا

( التمٌٌم من التربٌة الطبٌعٌة على اساس 4اد الإسلامً بمجالٌنكا، الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتح

( النموذج 5"انتساب" فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد الإسلامً بمجالٌنكا، 

 فً التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" فً بٌئة مؤسسة التربٌة لدى الاتحاد الإسلامً . 

. فٌجمع المعلومات والبٌنات   الحالة ٌستخدم الكاتب الطرٌمة الوصفٌة التحلٌلٌة وفً بحث هذ

تحمك إعادة  آتٌة: أما تحلٌلها ٌستخدم من خلال مستوٌةوثٌمٌة . الممابلة والدراسة البطرٌمة الملاحظة و

ة ثباتٌوالالمصدالٌة والتحوٌلٌة دراسة مادة البحث من أربعة معاٌٌر، وهً فحص، ثم فحص متماطع، ثم 

 والتأكٌدٌة. 

من التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" فً المدرسة غرض ( أن ال1وتدل نتائج البحث على : 

التطبٌك ونتائج ترلٌة الجودة من  هو الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد الإسلامً بمجالٌنكا

حصول التً تتجه إلى ، مؤسسة الاتحاد الإسلامًفً  فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم التعلٌم

معٌار اختصاص الخرٌج وفما لٌن ومتوازنٌن متحد لأخلاق المحمودة لدى الطلاب سلٌمٌنالإٌمان واتوثٌك 

من التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى نامج البرأن ( 2. 

ما ٌسمى بأربعة وحدة كرامة ، من خلال غرس برنامج المٌم الإنتسابٌة الإسلامً بمجالٌنكامؤسسة الاتحاد 

تشتمل على: أ( التعبد إلى الله تعالى؛ ب( والإخلاص فى الاعمال؛ ج( والاصلاح التً  )شاتور أٌكا سكتً(

لمدرسة الثانوٌة ( أن العملٌة من التربٌة الطبٌعٌة على اساس "انتساب" فً ا3بٌن الناس؛ والمراحمة. 

تؤدّى من خلال ثلاث صور وهً أ( التربٌة  الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد الإسلامً بمجالٌنكا

لٌم، ب( التربٌة الطبٌعٌة المتحدة من خلال إدارة المدرسة الثانوٌة التعخلال عملٌة الطبٌعٌة المتحدة 

من خلال الأخلاق ولانون الحٌاة ج( التربٌة الطبٌعٌة  الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد الإسلامً،

لٌم البرنامج ونشاط غرس ( أن التمٌٌم من تأدٌة 4. المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلومالإجتماعٌة فً 

التربٌة الطبٌعٌة على اساس مؤدًّى بطرٌمة الأداء الذاتً، ونتٌجته تدل على أن نشاط تنمٌة الانتساب 

غٌر مطبّك  ،المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد الإسلامً بمجالٌنكا"انتساب" فً 

على الهدف المرجو. وذلن ٌتعلك ببعض العوامل المانعة المماومة مثل الالتزام من كل  ألصى التطبٌك

ٌة على اساس أن التربٌة الطبٌع( 5عناصر مجتمع المؤسسة والشخصٌة المٌادة من كل المنظم التربوي. 

فً المدرسة الثانوٌة الإسلامٌة دار العلوم لدى مؤسسة الاتحاد الإسلامً بمجالٌنكا، تؤثر تأثٌرا "انتساب" 

التغٌٌر  إحضار  التغرٌس من لٌم الانتساب وذلن معروف معرفة جلٌة أن سلون الطلاب الٌومً. هاما على 

نموذجَ التربٌة  هذ نوع ٌكون فمِن ثمََّ . المعلومة وفما لحمٌمة غرض التربٌة الإسلامٌةعلى سلون الطلاب 

 فً أكثر مؤسسة التربٌة. منذ مدة طوٌلة التربٌة الطبٌعٌة الذي ٌستخدم 
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HeruHoerudin: Intisab-Based Character Education (A study in Madrasah 

Aliyah Daarul Uluum PUI Majalengka) 

 

Character education plays a vital role in producing quality generation that 

all parties should mind. Related to that, the researcher has conducted a study in 

Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI Majalengka district with the aims of 

analyzing: 1) the goal of Intisab-based character education in Madrasah Aliyah 

Daarul Uluum PUI Majalengka 2) the program of Intisab-based character 

education in Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI Majalengka 3) the process of 

Intisab-based character education in Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI 

Majalengka 4) the evaluation of Intisab-based character education in Madrasah 

Aliyah Daarul Uluum PUI Majalengka 5) the model of Intisab-based character 

educationin PUI education environment. 

This study is a case employinga descriptive-analytical method. The data 

was collected through observation, interview and documentation study. 

Furthermore, data analysis was conducted through the stages of check-recheck, 

cross-check and content validity through four criteria, namely credibility, 

transferability, dependability and confirmability. 

The results showed that: 1) Intisab-based character education in Madrasah 

Aliyah DaarulUluum PUI Majalengka is aimed at improving the quality of 

education and implementation in Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI which 

leads to the whole, integrated, and balanced formation of faith and noble 

characterof the learners, based on graduate competency standards. 2) Intisab-

based character education in Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI Majalengka 

was implemented through Intisab value instilling program called Catur Eka Sakti, 

which includes a) faith to Allah SWT; b) sincerity (unconditional); c Ishlah (truth 

and wisdom); and d) compassion. 3) Intisab-based character education process at 

Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI in Majalengka District was conducted 

through three domains: a) by integrating character education in the learning 

process, b) by integrating character education in Madrasah Aliyah Daarul Uluum 

PUI Management c) by implementing character education through courtesy and 

codes of conduct in the social life of Madrasah Aliyah Daarul Uluum. 4) 

Evaluation of the program was conducted  through self-performance whose result 

showed that the development program of Intisab-based character education in 



 

 

Madrasah AliyahDaarul Uluum PUI Majalengka could not be implemented 

maximally to meet the target due to some constraints such as the commitment of 

all stake holders and the leadership character of all educators. 5) Intisab-based 

character education implemented in Madrasah Aliyah Daarul Uluum PUI 

Majalengka gives positive influence to learners’daily behavior. It is figured that 

the instilling of Intisab values brings changes to the behavior of learners in 

accordance with the essence of Islamic education objectives. Therefore, this form 

of education can be a model of character education that has been running in many 

educational institutions. 

 

 


